

Württembergische Evangelische Landessynode

TOP 11

Bericht des Geschäftsführenden Ausschusses

in der Sitzung der 16. Landessynode am 28. Juni 2024

Hohe Synode, liebe Synodale,

der Geschäftsführende Ausschuss hat seit der Frühjahrssynode 2024 zwei Mal getagt, am 13. Mai 2024 in Präsenz sowie am 18. Juni 2024 audiovisuell.

Gegenstand der Sitzungen war die Verabschiedung einer Schutzstruktur für die Landessynode. Der Entwurf der Schutzstruktur wurde in der Sitzung am 13. Mai 2024 eingebracht und intensiv beraten. Am 18. Juni 2024 wurde die Schutzstruktur einstimmig beschlossen. Sie finden diese an zwei Orten im Synodalprotal eingestellt: Zum einen unter dem Tagesordnungspunkt 11 der Sommersynode wie auch unter dem Punkt "Arbeitshilfen Synode".

Uns ist die Implementierung einer Schutzstruktur, die an der der EKD angelehnt ist, gerade vor dem Hintergrund der sexualisierten Gewalt auch im Bereich unserer Landeskirche und Diakonie ein sehr großes Anliegen. Es geht auch in der Synode um eine Haltung der Achtsamkeit, der Aufmerksamkeit, des Respekts und der Wertschätzung sowie der grenzachtenden Kommunikation durch Wahrung persönlicher Grenzen gegenüber jedem Mitmenschen. Als Leitungspersonen haben wir alle, die wir hier sitzen, ein Vorbildfunktion und stehen in besonderer Verantwortung für die Beachtung des gerade beschriebenen Umgangs in Synode und darüber hinaus.

Teil unserer Schutzstruktur ist beispielsweise ein Web Based Training, in dem die Teilnehmenden für die Thematik sensibilisiert und zum präventiven Handeln befähigt werden sollen.

Wir haben zudem ein Awareness-Team eingesetzt, an das Sie sich wenden können. Folgende Synodale gehören dem Awareness-Team an: Marions Blessing, Burkhard Frauer, Siegfried Jahn und Angelika Klingel, wie auch eine Person aus der Fachstelle sexualisierter Gewalt.

Ich möchte mich bei Ursula Kress bedanken, die die Schritte bis zum Beschluss der Schutzstruktur eng begleitet hat und uns auch weiter begleiten wird. Denn - eine solche Schutzstruktur gilt es immer wieder zu evaluieren.

Danke auch an die Mitglieder des Geschäftsführenden Ausschusses, dass wir die Schutzstruktur beschießen konnten.

(Sabine Foth, Präsidentin der 16. Landessynode